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COMUNIDAD:   Díaz Ayuso se 
defiende del ataque hacia su persona

Entrevistamos al Alcalde de Valdeolmos.
Alalpardo, Miguel Ángel Medranda, que nos 
cuenta más sobre el VIII Torneo de Fútbol Vicente 
del Bosque y su presentación el 5 de abril.    P.  10

VALDEOLMOS-ALALPARDO:
Torneo de Fútbol Vicente del Bosque

Isabel Díaz Ayuso, desde Chile, realizó unas 
declaraciones para defenderse de la, desde su 
punto de vista, injusta situación de ataque hacia 
su persona desde el gobierno Central.    P. 20

Este año, las fiestas navideñas de 
Alcobendas llegan con más propuestas 
y actividades que nunca: las hay para 
todos los gustos y para todas las 
edades y han sido preparadas por el 
Ayuntamiento para que los vecinos 
vivan unas Navidades inolvidables. 
Deslizarnos por la pista de hielo; dar 
un paseo por las calles comerciales 
y disfrutar de las actividades de 
animación; celebrar por primera vez 
en Alcobendas las Preúvas; recorrer la 
ciudad en el Tren de la Navidad; dar 
una vuelta por el nuevo Paseo de la 
Navidad; escuchar villancicos; visitar los 
belenes…Si quieren estar al tanto de 
todo lo programado pueden hacerlo, 
en la web municipal, en alcobendas.
org.   P.  3

  SANSE Alcobendas ya tiene su canal de WhatsApp

El Salón de Plenos del Ayuntamiento, 
acogió la entrega de galardones al Mérito 
Deportivo de San Sebastián de Reyes. Un 
acto en el que los protagonistas fueron 
hombres y mujeres que son todo un 
ejemplo para la ciudad.  P.  8

GALARDONES AL 
MÉRITO DEPORTIVO
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El futuro del motociclismo en San 
Sebastián de los Reyes tiene nombre 
propio: Yoel Moracho. Con apenas 10 
años, este joven piloto de Minivelocidad 
está llevando a lo más alto el nombre la 
ciudad de San Sebastián de los Reyes por 
toda España. Desde bien pequeño, Yoel ha 
demostrado tener un talento sobrenatural 
en la pista, dejando una gran huella en 
competiciones como la Copa de España 
de Minivelocidad. 
A pesar de su corta edad, este joven piloto 
ya sabe lo que es subirse al podio de 
campeón o lograr numerosas poles. Por 
delante le espera un futuro prometedor. 
¿Quién sabe si estamos ante el "Martinator" 
del futuro? ¿Quién sabe si en unos años 
estaremos ante el nuevo Jorge Martín, 
el gran piloto de San Sebastián de los 
Reyes?...
Preguntado por nuestro amigo y 
compañero, Jorge Palomo, que condujo la 
Gala con su habitual maestría, por cómo 
se siente cuando va sobre la moto, Yoel 
respondió que "al principio con un poco 

de nervios pero, ya luego, un poquito 
de tranquilidad". También le respondió a 

Jorge que no tiene un piloto favorito, le 
dijo "bueno, son cuatro...Marc Márquez, 

Jorge Martín, Pedro Acosta y Raúl 
Fernández", casi nada al aparato, añadimos 

nosotros, y todos españoles. Y su cierre fue 
de autentico campeón; fue preguntado 

si quería dedicar este premio a alguien y 
Yoel contestó "a todos mis patrocinadores, 
a mi escuela y a mi equipo Miralles Racing 
Team". 
Una respuesta de campeón que 
únicamente dejó en el tintero a su familia. 
Unos padres estupendos cuyo interés 
principal es la formación académica 
de Yoel y que le incentivan y ayudan a 
disfrutar de sus verdaderas pasiones que 
son las minimotos y las carreras.
Yoel tiene un hermano, más pequeño que 
él, y su padre nos contaba que no parece 
que le tiren las motos y que ellos no van 
a forzar nada, que son de los que piensan 
que "será lo que quiera ser y que, desde 
luego, nuestro apoyo, como a Yoel, nunca 
le va a faltar". 
Una bonita familia que, para orgullo de 
todos nosotros, podemos presumir de 
tratarse de buena gente, de gente de San 
Sebastián de los Reyes que, por lo que se 
ve, están encantados se llevar el nombre 
de su ciudad por toda España y quien sabe 
si dentro de poco por todo el mundo.

¡Yoel Moracho con sus 10 años !, ¿Ha nacido una estrella?

¡Yo paso de todo!
Al final lo van a conseguir nuestros 
diputados, nacionales y regionales, por 
su forma de comportarse, por sus formas 
y maneras de actuar. No sé si convendrán 
nuestros lectores con nosotros que de 
esta guisa no podemos seguir. Que no 
podemos ni debemos seguir soportando 
descalificaciones, insultos, tensiones, 
comportamientos inadecuados, etc, etc 
por parte de nuestros representantes 
políticos. Siempre, a lo largo de la historia 
de la reciente democracia en nuestro 
país, ha habido momentos más o menos 
tensos pero algo nos dice que tanto 

como los actuales, no. Antaño era normal 
contemplar a los diputados nacionales 
y regionales tomándose un café tras 
el fragor de la sesión correspondiente. 
Actualmente, los términos se han llevado 
a un punto tal que esto, en la actualidad, 
es verdaderamente imposible. Estamos 
en un punto en el que lo más fácil, y 
probable, es que el ciudadano, el votante 
se desconecte y vuelva a aquella máxima 
mayoritaria de los principios de nuestra 
reciente democracia, hablamos de 
finales de los 70 y principios de los 80 
que decía aquello de ¡Yo paso de todo! 
al ser preguntados por el interés que 
les suscitaba la política y los políticos 

de la época. No lleguemos ahí, Señores 
Diputados. Sepan que lo peor que les 
puede pasar es esto, que los ciudadanos 
pasen de todo y de todos porque por ahí  
emprenderemos un feo camino...¿Tal vez 
sin retorno?

La Primavera 
y sus cositas...
Hace muy pocos días, a finales del pasado 
mes de  marzo, dimos la bienvenida a la 
Primavera con alegría y alborozo. Una 
alegría que nos hace suponer la llegada 
del buen tiempo y el olvido de los rigores 

del Invierno que, dicho sea de paso, cada 
vez es menos Invierno; lo malo es que la 
primavera, cada vez, también es menos 
primavera. Hemos vivido una Semana 
Santa de temporal para disgusto de 
cofradías y cofrades religiosos y para 
bañistas adelantados que les gusta 
disfrutar de playa cuando llegan estas 
fechas. Algo estamos haciendo mal, o 
no demasiado bien, cuando el clima, a 
través de la meterología se nos revela de 
tan manifiesta manera. ¿Nos estaremos 
pegando un tiro en el pie?...¿Estaremos 
escupiendo para arriba? Algo nos dice que 
debemos recapacitar y reorientar nuestro 
rumbo en este capítulo



Abril 2024 3      www.labrujuladelnorte.comALCOBENDAS

Alcobendas rindió homenaje a las Víctimas del 11 de Marzo
El peor atentando de la historia de España 
del que se cumplen 20 años, en el que 
fallecieron 193 personas y alrededor de 
otras dos mil resultaron heridas.

Con los más jóvenes 
participando
Acto, al que han acudido alumnos de los 
institutos Ágora y Santa Teresa, así como 
numerosos vecinos. El acto comenzó con la 
interpretación al piano y al violonchelo de 

la pieza musical ‘Nina’, de Giovanni Battista 
Pergolesi, a cargo de Pablo Igualada y Pilar 
Olmo, profesores de la Escuela Municipal 
de Música y Danza y, a continuación, 
se ha guardado un minuto de silencio 
en recuerdo de todas las víctimas del 
terrorismo.
Tras la intervención del director del I.E.S 
Ágora, Adolfo Gutierrez de Gandarilla, 
recordando cómo vivió el 11M, la 
Alcaldesa, Rocío García Alcántara, señaló 
que “los atentados atacaron los pilares de 

nuestra convivencia y dejaron una cicatriz 
imborrable en nuestro corazón colectivo”. 
“Debemos honrar a las víctimas -continuó- 
y mantenerlas vivas en nuestra memoria. 
Frente al terrorismo hemos demostrado 
fuerza y unión para proteger el proyecto 
europeo que es sinónimo de paz, progreso 
y solidaridad. En nombre de Alcobendas, 
quiero trasmitir todo nuestro cariño a 
los familiares de las víctimas del 11M”, 
concluyó manifestando la Alcaldesa Rocío 
García Alcántara.

El acto comenzó con la interpretación al piano y al violonchelo de la pieza musical "Nina", de Giovanni Pergolesi

Alcobendas ya tiene su “WhatsApp Vecinal Alcobendas” 
Fue una de las promesas programáticas de Rocío García Alcántara en la campaña electoral

El Ayuntamiento de Alcobendas estrena
un canal de WhatsApp para fomentar una 
comunicación directa, rápida, sencilla e 
inmediata con el ciudadano, a través de la 
aplicación de mensajería más utilizada en 
el mundo.

Atendidos 770 usuarios con 
más de 971 conversaciones 
y 2.606 interacciones

Durante su primer mes, desde el 
lanzamiento de la campaña de publicidad, 
a mediados de febrero, ha atendido a 770 
usuarios, con más de 971 conversaciones 
y 2.606 interacciones. El mayor pico de 
uso de esta herramienta se produce por la 
tarde, de 18 a 21 horas. 

Rocío García Alcántara, 
alcaldesa

La Alcaldesa de Alcobendas, Rocío García 
Alcántara, ha recordado que siempre dijo 
que "cuando fuera Alcaldesa, acercaría 
el Ayuntamiento a los vecinos y este 

servicio, un nuevo canal de comunicación 
directo con el vecino, estrechará los lazos
que nos brinda la tecnología y es ya una
herramienta de escucha activa de sus 
necesidades e inquietudes”. 

Sin necesidad  de bajarse 
ni instalar ninguna App o 
programa

El ciudadano puede consultar en su móvil 
información de interés, contactar con la 
alcaldesa, leer las noticias más recientes, 
acceder a los servicios de la Bolsa de 
Empleo municipal, visualizar el último 
SietedíaS, reservar una pista deportiva e 
incluso notificar una incidencia sobre el 
mobiliario urbano, los parques públicos o 
el alumbrado de la vía pública.

Tres de cada diez usuarios 
han utilizado "WhatsApp 
vecinal de Alcobendas" 
para comunicar incidencias 
en la vía pública

Y solicitar el servicio “Alcobendas 
Actúa”, un 18% para recibir información 
municipal, un 15% para contactar con el 
buzón de Alcaldía y prácticamente un 10% 
buscando la oferta de ocio en el municipio.
 
Contestación en un 
plazo de 24 horas

La regidora ha destacado que detrás de 
este nuevo canal hay un equipo humano 
que se ocupa de dar respuesta al vecino y 
contestarle en un plazo de 24 horas.

Procedimiento para darse 
de alta en el 621 383 437

Esta nueva vía directa de comunicación 
instantánea es bidireccional y permitirá 
que el usuario reciba respuestas de forma 
individualizada. Para darse de alta es 
necesario agregar el número de teléfono 
621 383 437 como nuevo contacto en 
la agenda del teléfono y a continuación 
enviar el mensaje “hola” a través de 
WhatsApp. En apenas unos segundos, 
el sistema envía un primer mensaje 
preguntando al usuario sobre la política de 
privacidad y el consentimiento para recibir 
comunicaciones desde el Ayuntamiento. 

Belén Fernández Salinero, 
Concejala de Transformación 
Digital, Transparencia 
y Calidad

Ha subrayado que este canal se activa con 
la palabra “hola, con ese hola escuchamos 
al vecino, iniciamos una conversación en la 
plataforma de mensajería más utilizada en 
España y en el mundo. La escucha activa 
es la mejor herramienta que tenemos para 
atenderle y darle una rápida respuesta”. 

Antonio Contreras, Director 
General de EYOS

Eyos es la empresa tecnológica que da 
soporte a esta herramienta. Antonio 
Contreras, ha explicado que el sistema de 
chatbox permite hasta 20 conversaciones 
por segundo y garantiza tanto la privacidad 
de las interacciones como la protección de 
la información y los datos personales. 

Dinámica de funcionamiento

A través de un sencillo cuadro de 
navegación muy intuitivo, el ciudadano 
puede clicar las opciones que desee y 
que le facilitan una comunicación directa 
con atención al ciudadano, seguridad 
y emergencias, alcaldía, el programa 
“Alcobendas Actúa” o los servicios 
municipales de Empleo. 

Una nueva vía directa 
de comunicación con 
el ciudadano

Con este nuevo canal se establece una 
nueva vía directa de comunicación 
con el ciudadano que se suma a la web 
municipal, alcobendas.org, los perfiles 
en las principales redes sociales, la 
atención telefónica y el chat de atención 
al ciudadano.

Nuevo servicio de atención al ciudadano llamando al número 621 383 437

  Según Rocío García Alcántara "Este canal 
estrechará los lazos con los vecinos y es ya 

una herramienta de escucha 
activa de sus necesidades e inquietudes"

  
Rocío García Alcántara, con Belén Fernández Salinero y Antonio Contreras
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El Pleno de Alcobendas rechaza la Tasa de Basuras
El texto aprobado fue votado a favor por PP, Futuro Alcobendas y Vox; y en contra por PSOE y Más Alcobendas

Alcobendas recibe 1,7 millones para viviendas públicas

El Ayuntamiento de Alcobendas va a 
recibir 1.700.085 euros de subvención de 
los fondos europeos Next-Generation para 
la construcción de 39 viviendas de alquiler 
social energéticamente eficientes en la 
promoción que construye Emvialsa en la 
Avenida de España.
La Alcaldesa de Alcobendas, Rocío García 
Alcántara, firmó el convenio junto al 
Consejero de Vivienda, Transportes e 
Infraestructuras de la Comunidad de 
Madrid, Jorge Rodrigo, y el Ministerio 
de Vivienda, donde se ha celebrado esta 
rúbrica de impulso a la vivienda eficiente 
con fondos europeos a través del Plan 
de Recuperación, Transformación y 
Resiliencia (PRTR).

La alcaldesa suscribió con orgullo el 
convenio y destacó “estos 1,7 millones de 
euros que recibe el Ayuntamiento gracias 
a los fondos europeos, dado que estamos 
comprometidos con la sostenibilidad en la 
construcción de estas 39 viviendas ya en 
marcha de la Avenida de España”.
El Ayuntamiento había presentado 
la solicitud de financiación para esta 
promoción el 2 de febrero dado que 
estas viviendas serán energéticamente 
eficientes e incorporan medidas que 
minimizan el consumo de energía, 
sin comprometer su funcionalidad y 
confort. Se han diseñado aprovechando 
los recursos energéticos para reducir el 
consumo y promover la sostenibilidad. 

El consumo de energía primaria no 
renovable se situará en 8,19 kWh/m2 
año, por debajo del valor establecido en 
la normativa para nuestra zona climática, 
que asciende a 30,4 kWh/m2 año, y con 
calificación energética A.
Un sistema de envolvente eficiente, a un 
equipo de climatización energéticamente 
muy eficiente y a la utilización de fuentes 
de energía renovables. Se instalarán 
paneles solares con una potencia de 15 
kW, y las viviendas utilizarán equipos 
de aerotermia aprovechando la energía 
del aire para producir calefacción, agua 
caliente sanitaria y refrigeración. El edificio 
de 39 viviendas tendrá varias medidas 
bioclimáticas como la protección solar en 

las ventanas, la ganancia interna de calor y 
solar pasiva, la protección contra el viento 
y el aprovechamiento de la ventilación 
natural nocturna. De acuerdo con todas 
estas características, se ha concedido 
provisionalmente una subvención media 
de 43.591,92 euros por vivienda.

El Pleno Ordinario del mes de 
marzo ha aprobado por mayoría 
una moción del Partido Popular en 
contra de la nueva Tasa de Basura 
obligatoria impuesta por el Gobierno 
central y la Ley de residuos para una 
economía circular. 

El texto aprobado -han votado a favor PP, 
Futuro Alcobendas y Vox; y en contra PSOE 
y Más Alcobendas- recuerda que el Partido 

Popular impulsó en 2007 un acuerdo 
plenario para eliminar la tasa de basura 
y ahora solicita al Gobierno de España 
que “permita la libre elección del método 
de financiación del servicio de recogida, 
transporte y tratamiento de residuos 
para los ayuntamientos con sus cuentas 
públicas saneadas”. La portavoz popular, 
Marta Martín, ha tachado de “atropello” 
y de “medida injusta” esta tasa y ha 
añadido que los técnicos municipales ya 
están haciendo un estudio para “intentar 
que sea lo menos lesiva para los vecinos 
de Alcobendas”. Para Martín, afectará 
negativamente a las empresas de nuestra 
ciudad, y conllevará una importante carga 
administrativa.

Plaza de la Memoria 
11 de marzo
La Corporación ha aprobado por 

unanimidad una moción del PSOE que 
propone que el espacio público frente a la 
estación de Cercanías de Valdelasfuentes 
se denomine Plaza de la Memoria 11 de 
marzo, en conmemoración “a la memoria 
de los fallecidos y en reconocimiento a la 
lucha por la vida de los que sobrevivieron”. 
El grupo socialista recuerda que dos de 
los cuatro trenes afectados por el peor 
atentado terrorista de este siglo en suelo 
europeo, con 192 víctimas mortales y dos 
mil heridos, debían finalizar su trayecto en 
Alcobendas y que muchos de sus viajeros 
eran vecinos de nuestra ciudad.
También ha aprobado el Pleno de 
Alcobendas esta mañana una moción 
presentada por Más Alcobendas que pide 
establecer “caminos escolares o ‘pedibus’ 
en Alcobendas” y dotar a este proyecto con 
los recursos técnicos y presupuestarios 
necesarios. 
El texto pide crear “grupos de escolares 

que, de forma organizada, se dirijan hacia 
el colegio andando”, acompañados de uno 
o más adultos. 
El proyecto prevé la señalización de 
paradas de recogida de los niños en las 
cercanías de sus domicilios en su recorrido 
de ida y vuelta al colegio y que cada ruta 
esté siempre dirigida por al menos un 
monitor responsable. 
La moción ha sido apoyada por todos 
los grupos políticos, salvo Vox por las 
dificultades de su puesta en marcha.
El pleno ha dado cuenta de la constitución 
definitiva de los grupos municipales 
“Más Alcobendas” y “Futuro Alcobendas 
Ciudadanos” y de la modificación necesaria 
de algunas comisiones plenarias tras el 
cambio del reglamento orgánico para dar 
más representatividad a estas formaciones 
y que puedan tener el mismo tiempo 
que el resto de los grupos políticos de la 
Corporación Municipal. 

La “Semana de la Salud” se celebrará del 8 al 14 Abril
Con motivo del Día Mundial de la Salud  cuya fecha puntual es el 7 de abril

Al trabajo que el Ayuntamiento realiza 
todo el año para colaborar en el cuidado 
de la salud tanto física como emocional de 
los vecinos se suma ahora esta Semana a lo 
largo de la cual habrá talleres, información, 
pruebas diagnósticas, conferencias…
llevados a cabo por especialistas 
en la materia en distintos espacios 
municipales. El Servicio municipal de 
Salud contará con la colaboración del 
Hospital Universitario Infanta Sofia; Cruz 
Roja; los Centros de Salud de atención 
primaria de Alcobendas; las farmacias, las 
asociaciones sociosanitarias, laboratorios 
y empresas sanitarias del municipio. La 

inauguración tendrá lugar el 8 de abril a 
las 10 en la Plaza Mayor de Alcobendas, 
donde estarán las carpas y estands para 
realizar diferentes pruebas de toma de 
tensión, medición de glucemia e IMC, 
RCP y talleres y actividades a cargo de 
los profesionales de todos los servicios 
del Hospital Infanta Sofia y Protección 
Civil. Además, a lo largo de todos los 
días se realizarán distintas actividades en 
diferentes lugares del municipio por la 
mañana y por la  tarde. Algunas requerirán 
inscripción previa. Toda la información...
Puede consultarse en el programa 
completo de la Semana de la Salud.

39 viviendas de alquiler social energéticamente eficientes en la promoción de la Av. de España
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Alcobendas recibe 1,7 millones para viviendas públicas
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53 nuevos árboles de la iniciativa “Kilómetros sin huella”
En el Parque Empresarial Valdelacasa se han plantado 27 encinas, 15 robles y once pinos piñoneros 

Programa de Conciliación “Días Laborables no Lectivos”

Se ha realizado una nueva plantación 
de la iniciativa “Kilómetros sin huella” en 
el Parque Empresarial Valdelacasa. La 
alcaldesa de Alcobendas, Rocío García 
Alcántara, junto al joven piloto Alejandro 

Geppert, y el Concejal de Medio Ambiente, 
Jesús Montero, han participado en esta 
jornada mediaombiental en la que se han 
plantado otros 53 árboles.
El piloto, las autoridades municipales 

y algunos directivos de las principales 
empresas colaboradoras plantaron 27 
encinas, 15 robles y once pinos piñoneros 
en la parcela en la que confluyen la avenida 
del Monte de Valdelatas y la avenida 
de Peñalara. Después, se descubrió 
una placa conmemorativa sobre un 
monolito donado por el Ayuntamiento de 
Alcobendas en el que Alejandro Geppert 
agradece “de corazón a todos nuestros 
colaboradores por hacer posible esta 
plantación de árboles. ¡Con ganas de verla 
crecer!”.

Empresas colaboradoras
Entre las empresas que han colaborado en 
esta nueva plantación figuran Roan, SICE, 
Moraleja Green, Ballenoil, Montajes del 
Saz, CGA Red de Talleres y The Pineapple 
Corporation.
Geppert ha sido subcampeón de España 
júnior de Turismos y ha quedado quinto 
con cuatro podios y dos victorias en 

la competición GT4 Iberian Supercars 
durante el pasado año. Es el fundador de 
esta iniciativa, "Kilómetros Sin Huella", 
que plantea una visión sostenible del 
automovilismo. 

Compensación de 
emisiones de CO2
Con estas reforestaciones se compensan 
las emisiones de CO2 generadas por 
el piloto, que se ha comprometido a 
alcanzar una trayectoria deportiva sin 
huella de carbono y a promover que 
el automovilismo sea un deporte más 
sostenible.
“Soy un afortunado por el apoyo del 
Ayuntamiento de Alcobendas y agradezco 
la cesión de este espacio para crear una 
zona verde” subrayó el piloto.
Una interesante manera de encontrar 
reconciliación medioambiental del gran 
Alejandro Geppert.

II CIRCUITO SOLIDARIO DE PÁDEL JARAMA de Cruz Roja
Está organizado por la Asamblea Comarcal de Jarama de Cruz Roja y está abierto a todos los públicos

Después del éxito de la celebración de 
la primera edición , el año pasado, la 
Asamblea Comarcal de Jarama de Cruz 
Roja Española, en la edición anterior 
se recaudaron 11.345 euros, ha puesto 
en marcha la segunda edición con la 

celebración de 3 torneos en las localidades 
de Alcobendas, Algete y San Sebastián de 
los Reyes.
El primero de ellos, el Torneo de 
Alcobendas, se celebró el 23 de marzo en 
El Hangar, en Alcobendas.
El segundo, el Torneo de Algete, tendrá 
lugar el 6 de abril de 16:00 a 20:00 horas 
en Pádel Sport Home de Algete.
Y el tercero y último del Circuito 2024, el 
Torneo de San Sebastián de los Reyes, se 
celebrará el 20 de abril de 10:00 a 14:00 
horas en C.D. Jarama de San Sebastián de 
los Reyes.
Para los ganadores de cada torneo y para 

la pareja ganadora del circuito habrá 
palas, mochilas y otros artículo deportivos. 
El kit incluye camiseta oficial, agua, 
fruta, snacks y regalos donados por las 
empresas y entidades que, gentilmente, 
han colaborado con Cruz Roja de nuevo 
o por primera vez. También habrá sorteos 
con material promocional donado por las 
empresas colaboradoras.

Zona de Actividades 
Infantiles
Habrá una zona dedicada a los más 
pequeños de los participantes en el torneo, 

siempre en función de la disponibilidad de 
las instalaciones y personas voluntarias 
con las que se pueda contar. En este 
capítulo tenemos que abundar en la 
necesidad que siempre tiene la Asamblea 
Comarcal de captar voluntarios no sólo 
para este torneo si no para todas las 
actividades. Son muy importantes, los 
voluntarios porque cuantos más haya más 
actividades de las programadas se pueden 
llevar a cabo.
Se trata de conseguir fondos para poder 
financiar los proyectos que Cruz Roja tiene 
en marcha en los distintos municipios de 
su cobertura.

Alcobendas acogió a 195 escolares desde el 22 de marzo hasta el lunes, 1 de abril
El colegio público Valdepalitos acogió 
durante estos días no lectivos a 195 
escolares en el programa municipal 
de conciliación familiar y laboral “Días 
Laborables no Lectivos”, que funcionó 
desde las 7:30 de la mañana hasta las 
18:30 horas.
La Alcaldesa de Alcobendas, Rocío García 
Alcántara, y el Concejal de Educación, 
Fernando Martínez, visitaron el centro 
para conocer de cerca este programa y 
compartir con monitores y pequeños un 
rato distendido. Este servicio municipal 
ofreció servicio de comida, tentempiés 
a media mañana y a media tarde, así 
como actividades lúdicas y educativas. La 
regidora pudo conocer de cerca la aventura 

épica que vivieron durante la jornada de 
visita. “Gracias a los monitores por hacer 
de estos días una experiencia inolvidable 
para nuestros pequeños alcobendenses”, 
les dijo Rocío García.
Este programa comenzó el pasado viernes 
22, de marzo, y finalizó el pasado lunes, 1 
de abril.
El precio que tuvieron que abonar los chicos 
y chicas escolarizados o empadronados en 
Alcobendas o con tutores trabajando en 
empresas que han firmado un convenio de 
fomento del empleo con el Ayuntamiento 
de Alcobendas fue de 11,15 euros por 
jornada una de las jornadas escolares. 
Desde luego, un interesante programa de 
conciliación.
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Programa de Conciliación “Días Laborables no Lectivos”
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Entregados los Galardones al MÉRITO DEPORTIVO DE SANSE

El espacio de mayor relevancia 
institucional y máxima sede de 
la soberanía popular, el Salón de 
Plenos del Ayuntamiento, acogió 
la entrega de galardones al Mérito 
Deportivo de San Sebastián de 
Reyes.

Un acto en el que los protagonistas 
fueron hombres y mujeres que son un 
ejemplo para toda la sociedad como 
campeones. Personas que son el orgullo 
de toda la ciudad, admiradas allá donde 
van por cómo han conseguido sus metas 
y el maravilloso camino que han tenido 
que recorrer para lograrlas. Se dieron 
cita algunas de las personalidades más 
relevantes. Del sector empresarial pudimos 
ver a representantes de IKEA, Carrefour, 

Deportes Polos o la patronal ACENOMA. La 
Mirada Norte, Soy De Televisión, La Brújula 
del Norte o SLV Magazine fueron algunos 
de los representantes de los Medios de 
Comunicación presentes como miembros 
del jurado. También acudió una nutrida y 
variada representación de la mayoría de 
clubes, entidades, jugadores y directivos 
del mundo del deporte local; y, por 
supuesto, leyendas del deporte como los 
ex jugadores del Real Madrid de baloncesto 
y la selección española, Fernando Romay 
y Chechu Biruikov, o la estrella del Real 
Madrid, dos veces Campeón de Europa, 
Iván Helguera. Además, el acto contó 
con el Director General de Deportes de la 
Comunidad de Madrid, Alberto Tomé.
Los Galardonados fueron...
- Mención por toda una vida dedicada al 
servicio de deportes: José Luis Jaráiz

- Mención a la mejor trayectoria infantil: 
Yoel Moracho
- Mención por su ejemplo de superación: 
Alejandro Morillas
- Premio por su fomento del deporte: 
Colegios Infantas Elena y Cristina
- Premio por su fomento del Deporte: 
Instituto Atenea
- Mención por su gesta deportiva: David 
Hernández
- Mención por su trayectoria de leyenda 
masculina: Jorge Martín
- Premio al Mejor Equipo de Base: Juvenil 
A de la Unión Deportiva San Sebastián de 
los Reyes
- Premio a la Mejor Promesa: Lena Moreno
- Mención por el fomento de la Igualdad 
en el deporte: David Guerrero
- Mención por su trayectoria de leyenda 
femenina: Adriana Cerezo

- Mención por su ejemplo superación para 
toda la sociedad: Lucas de Ulacia
- Premio al Mejor deportista masculino: 
Luis Vierna.
- Premio a la Mejor deportista femenina: 
Luana Marton.
- Premio a la Mejor Entidad Deportiva: 
Club Hankuk.
- Reconocimiento a su clasificación para 
los Juegos Olímpicos de París 2024: Viviana 
Marton.

Un reconocimiento a 16 seres ejemplares que encarnan en su día a día los verdaderos valores del deporte de la ciudad

Vocal de la Comisión de Lucha contra la Violencia de Género de la FEMP
En la mañana del martes, 19 de marzo,  
quedó constituida una nueva comisión 
de trabajo de la Federación Española de 
Municipios y Provincias. Se trata de la 
Comisión de Lucha contra la Violencia 
de Género, de la que la Alcaldesa de San 
Sebastián de los Reyes, Lucía Fernández, 
forma parte como vocal.

Lucía Fernández, 
Alcaldesa 

La designación de  Lucía Fernández dentro 
de este grupo de trabajo en un ámbito de

 

tal relevancia supone todo un respaldo al 

compromiso del Ayuntamiento de Sanse 
y, en concreto, de la actual regidora, en la 
lucha contra la violencia hacia las mujeres 
y en favor de la igualdad.

Minuto de silencio
La sesión se inició, como viene sucediendo 
desde hace unos años en todas las 
convocatorias de los plenos municipales 
y en las comisiones relacionadas con 
la mujer, con un minuto de silencio en 
memoria de la última mujer asesinada en 
Málaga.

Con los baloncestistas Fernando Romay y Chechu Biriukov, y el futbolista Iván Helguera

Solucionar los graves problemas de abastecimiento y saneamiento

Los vecinos de San Sebastián de los 
Reyes están de enhorabuena, ya 
que se verán beneficiados con la 
aprobación por la Junta de Gobierno 
Local de un nuevo convenio con el 
Canal de Isabel II y las medidas que 
va a desarrollar dicha empresa.

Su aprobación supone un importante 
avance para que la empresa pública 
madrileña, encargada de la gestión del 
ciclo integral del agua, desarrolle todas 
las infraestructuras necesarias para 
asegurar la distribución, abastecimiento, 
saneamiento y depuración de las aguas 

en las urbanizaciones y en los nuevos 
desarrollos del municipio.

60 millones de euros 
a la construcción de 
nuevas infraestructuras
La iniciativa prevé destinar más de 60 
millones de euros a la construcción de 
nuevas infraestructuras que, entre otros, 
solucionarán el grave problema que sufren 
numerosas familias, al no disponer de un 
suministro de agua potable de calidad 
y continuo o que carecen de una red de 
saneamiento moderna dimensionada a 
las necesidades actuales. Se trata de poner 

solución a una necesidad.

Diego Domingo García, 
Primer Teniente de 
Alcaldesa y Portavoz 
del Gobierno
“Nos hemos comprometido desde 
el primer día en poner el foco en los 
problemas y en las necesidades de los 
vecinos y eso es lo que estamos haciendo. 
Uno de los compromisos de este mandado 
es solucionar la problemática del agua. 
Si queremos ser la capital del norte de 
Madrid, necesitamos disponer de unas 

infraestructuras hidráulicas modernas que
garanticen un servicio de excelencia”, ha 
asegurado Diego Domingo García.

El Canal de Isabel II desarrollará todas las infraestructuras para asegurar la distribución y abastecimiento del agua

Hay familias que no disponen de agua potable de calidad o carecen de redes de saneamiento moderna

La Alcaldesa de San Sebastián de los Reyes, Lucía Fernández, formará parte de este importante grupo de trabajo
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Sanse y RTVE unen sus fuerzas en favor del premio “José Hierro”

El Ayuntamiento de San Sebastián de 
los Reyes y la corporación de Radio y 
Televisión Española (RTVE) firmaron el 
pasado 22 de marzo un convenio en virtud 

del cual esta última, entre otras cuestiones, 
se compromete a “colaborar en la difusión 
de las actividades organizadas por el 
Ayuntamiento en relación con el Premio 

José Hierro a través de los diferentes 
canales, emisoras y plataformas digitales 
de RTVE”.

El premio está 
dotado con 9.000 euros
Se trata, prosigue el convenio, de 
“facilitar una mayor difusión del Premio 
Internacional y del libro ganador, 
proporcionando cobertura informativa 
al respecto en aquellos programas de 
carácter cultural de la entidad y que, a 
modo de ejemplo, serían: `Estación Azul´ 
(radio), `Un país para leerlo´ (televisión) 
y `Página 2´ (televisión)”. En el mismo 
convenio también se recoge que un 
representante de RTVE participará en 
la selección de la obra premiada. “El 
Ayuntamiento está muy satisfecho por esta 

colaboración en el ámbito de la poesía”, 
afirma el Concejal de Cultura, Marcos 
Zurita. “El Premio José Hierro”, prosigue el 
concejal, “es un galardón de proyección 
internacional que el Ayuntamiento tiene 
el honor de promover y al que concurren 
los más grandes autores de poesía, con 
un jurado de un reconocido prestigio. 
El apoyo de RTVE ofrece aún mayor 
relevancia a nuestro Premio”. El XXXIV 
Premio Internacional de Poesía José Hierro 
ha abierto  su convocatoria para poemarios 
en español con una extensión entre 500 
y 1000 versos de autores y autoras de 
cualquier nacionalidad. El premio está 
dotado con 9.000 € y con la publicación 
y distribución de la obra con la editorial 
`Ya lo dijo Casimiro Parker´. La recepción 
de poemarios será en premiojosehierro@
ssreyes.org hasta el próximo 11 de junio. 

Marcos Zurita, Concejal de Cultura: “El Ayuntamiento está muy satisfecho por esta colaboración en el ámbito de la poesía”

José Luis Jaráiz, “Jimi”, reconocido en su ciudad tras su jubilación
Hay personas que dejan una 
impronta imborrable en todos 
aquellos que le han conocido. Es el 
caso de José Luis Jaráiz -Jimi para 
todos-. 

Jimi dedicó su vida entera al Servicio de 
Deportes de San Sebastián de los Reyes,  
terminando su trayectoria laboral como 
Jefe de Sección de Promoción Deportiva. 
Pero lejos de cargos y desempeños, él 
siempre será recordado por su trato 
afable, su cordialidad, la dedicación sin 
descanso al oficio que amaba, su ilusión 
desbordante y su trabajo por mejorar 

las prestaciones ofrecidas a los vecinos. 
En definitiva, por su manera de hacer las 
cosas para que tantas personas pudieran 
disfrutar de la práctica del ejercicio físico 
en nuestra ciudad. 
Su humildad, su carácter jovial, su espíritu 
de superación, sus grandes ideas y su 
excelencia en la gestión hacen que José 
Luis, Jimi, siga siendo recordado. Y lo será 
por mucho tiempo. Cada día, siguen siendo 
numerosas las personas que se acercan a 
las instalaciones deportivas preguntando 
por aquel tipo delgado, campechano, de 
voz ronca y sonrisa eterna que tan felices 
les hizo. Porque hay personas en las que 

la vida pasa por ellos y otras pasan por la 
vida dejando huella, trabajando por y para 
los demás, con ese sentimiento de servicio 
público que siempre ha demostrado 
nuestro querido Jimi.
En la última entrega de los Galardones  al 
Mérito Deportivo de San Sebastián de los 
Reyes recibio una Mención por toda una 
vida dedicada al Servicio de Deportes 
de su ciudad; pues bien, genio y figura, 
públicamente pidió diálogo entre las 
partes para hacer que la relación entre 
Corporación y Asociación de Clubes del 
municipio vuelvan a su cauce por el bien 
del Deporte. ¡Enhorabuena, Amigo!

El galardón disfrutará de cobertura informativa en los principales programas del grupo 

Nuevo convenio de colaboración con la Asociación Párkinson AlcoSSe

La Junta de Gobierno Local del 
Ayuntamiento de San Sebastián de los 
Reyes ha dado luz verde, en la sesión 
celebrada, a la renovación del convenio 
de colaboración con la Asociación 
Párkinson AlcoSSe. El objetivo de este 
convenio es mejorar la calidad de vida de 
las personas con párkinson y sus familias, 
con una subvención municipal de 3 000 
euros, y que estará vigente hasta el 31 de 
diciembre de 2024. 
El proyecto contempla las terapias de 
mantenimiento, de la mejora de la 
actividad, para la rehabilitación y la 
recuperación corporal. Con diversas 
actividades fisioterapéuticas, favorecerán 

los patrones de movimiento correctos y 
desarrollarán estrategias para preservar 
las reacciones de enderezamiento y 
equilibrio, entre otros. Además, con el 
programa de rehabilitación y recuperación, 
mejorarán las limitaciones que produce 
la rigidez, reducirán el trofismo muscular 
y disminuirán el dolor de los enfermos 
de párkinson, fomentando también 
su autocuidado. “Vamos a continuar 
ayudando a las asociaciones y entidades 
para mejorar la calidad de vida de miles 
de los vecinos de nuestra ciudad que más 
nos necesitan",  ha afirmado la Concejala 
de Bienestar Social del Ayuntamiento de 
Sanse, María Ordóñez.

El objetivo de este convenio es mejorar la calidad de vida de las personas con párkinson y sus familias

Ha sido aprobado por la Junta de Gobierno Local del Ayuntamiento de San Sebastián de los Reyes 

Hablar del Deporte en Sanse tiene que pasar, necesariamente, por la mención del Gran Jimi y su sello de identidad
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“Es un torneo para disfrutar del fútbol y del buen ambiente”
Los días 3, 4 y 5 de mayo comenzará el VIII Torneo de Fútbol Cadete Vicente del Bosque "VIILA DE ALALPARDO"

Nos consta, alcalde, que ya se 
están ultimando detalles para 
la celebración, un año más, 
del Torneo de Fútbol Cadete 
“Vicente Del Bosque”, ¿No es 
así? 
Efectivamente, ya esta casi todo ultimado, 
y esperamos y confiamos que esta edición 
sea otro éxito como las anteriores y que 
todas las persona del municipio como las 
que vengan de fuera y delegaciones, se 
sientan muy cómodos y disfruten de este 
maravilloso torneo que lleva el nombre de  
nuestro campeón del mundo Vicente del 
Bosque. 

Masculino, femenino y este 
año una interesante novedad, 
un apartado para el fútbol para 
personas con discapacidad…
Sí, cuenta con la participación masculina, 
la femenina y, por segundo año, con 
el torneo de discapacidad. El torneo 
masculino contará con la presencia del 
Real Madrid, Atlético de Madrid, Rayo 
Vallecano,  Getafe, Club Deportivo 
Leganés y la Escuela de Fútbol AFE - que 
es la primera vez que vienen - y el Club 
de Fútbol Alalpardo. Creo que es la mejor 
representación de la cantera madrileña.

Habrá un Torneo 
para personas con 
discapacidad
En cuanto al femenino, dado que este año 
han sido campeonas del mundo, hemos 
apostado más y estarán el Real Madrid, 
Atlético de Madrid, Real Club Deportivo 
Español de Barcelona y el Sporting Club de 
Huelva, que como mérito tienen que es un 
club completamente femenino. Por último, 
el torneo de personas con discapacidad lo 
van a disputar el Colegio Sagrado Corazón 
y la Fundación  Down de Madrid, que es 
Premio Nacional del Deporte este año.

¿Hay fecha ya para la 
presentación del torneo que,

como siempre, contará con 
importantes personalidades del 
deporte, de la política y de la 
sociedad en general?
La fecha de presentación es el 5 de abril a 
las 11 de la mañana en la Casa de la Cultura 
de Alalpardo con un buen elenco.

Vendrán el Alcalde de 
Madrid, Raúl González, 
Luis Figo, Santillana 
y Luis de la Fuente 
entre otros muchos 
de todos los ámbitos
Por decirte alguno estarán el Alcalde José 
Luis Martínez Almeida, el Viceconsejero 
de Presidencia de Administración Local 
José Antonio Sánchez, el Presidente de la 
Federación de Fútbol de Madrid Paco Díez, 
y en cuanto a selecionadores estarán Luis 
de la Fuente, Julen Lopetegui, Santi Denia 
de la sub 21, Aitor Karanka que estuvo 
de la sub 16 y sub 17 y Toni Grande. 
Además vendrán ex futbolistas como 
Raúl González, Luis Figo, Carlos Alonso 
Santillana, Mario Suárez  y presidentes de 
clubs como Enrique Cerezo,  Raúl Martín 
Presa - Presidente del Rayo Vallecano -, 
Ángel Torres del Getafe y la directora del 
Atlético de Madrid Femenino Lola Romero. 

En la VI edición, Isabel Díaz Ayuso recibió el galardón de manos 
de Miguel Ángel Medranda, junto a Vicente del Bosque

También vendrán periodistas como Irene 
Junquera, Felipe del Campo, José Antonio 
Álvarez Gundín, doctores como Calleja 
y Vicente Concejero y el empresario de 
Reforest Project, Fernando Ojeda, que 
han plantado cerca de 10.000 árboles 
en nuestros municipios y merecen un 
reconocimiento especial y, cómo no, el 
Club de Fútbol Alalpardo que este año 
cumple 75 años. En fin, todo un elenco 
de personalidades para pasar un rato 
agradable.

¿Y las fechas del torneo?
La fecha ya para siempre, habladas con 
Vicente del Bosque, serán el primer fin de 
semana de mayo, es decir, en este año serán 
el 3, 4 y 5 de mayo. El viernes 3 empieza 
a las 16 h el primer partido y a las 21 h el 
segundo; el día 4 a las 9 h será el primer 
partido hasta las 21 h el último y el domingo 
5 por la mañana serán las dos semifinales 
masculinas, luego la final de discapacidad, 
la final femenina y la final masculina.

Las sedes, como el año pasado, 
en los dos campos, el de 
Alalpardo y el de Valdeolmos, 
¿no? 

No. Este año la sede será solo en Alalpardo,
hacerlo es los dos sitios era un enorme 
sacrificio y esfuerzo y que además suponía 
incrementar notablemente el gasto. Y 
también hay que decir que los equipos 
del torneo masculino se han reducido 
de doce a ocho, lo que también nos ha 
hecho pensar para celebrarlo solamente 
en Alalpardo. 

Alcalde, nos gustaría ofrecerle 
nuestras páginas para animar a 
propios y visitantes a disfrutar 
del torneo y de la hostelería de 
Valdeolmos-Alalpardo…    
Pues sí, quiero animar a todo el mundo, 
vecinos del municipio, gente de los 
pueblos de la comarca y a todos los que 
quieran disfrutar del buen fútbol cadete, 
hay futbolistas que ahora están jugando 
en el Manchester United que salieron 
del Atlético de Madrid, otros que están 
jugando en la primera división nacional, 
vienen muchos ojeadores de diferentes 
equipos y que se juega en las puertas de 
Madrid. 

Son unas jornadas de 
convivencia entre todos 
y para disfrutar de los 
bares, restaurantes y 
comercios de Alalpardo

Son tres días ideales para disfrutar de 
los bares, restaurantes y comercios de 
Alalpardo y desde el ayuntamiento 
haremos todo el esfuerzo para que se 
sientan a gusto y conozcan nuestra tierra, 
en fin, son unas jornadas de convivencia 
donde además de buen fútbol hay buen 
ambiente. A todos ellos les animo para 
que vengan a visitarnos y disfruten de las 
jornadas del torneo.

En su VIII edición, este torneo, 
más que consagrado en la 
región, vuelve a reunir un gran 
elenco de personalidades del 
mundo del fútbol, político, 
empresarial,   de comunicación...
en esta entrevista hemos 
preguntado al alcalde del 
municipio donde se celebra, 
Miguel Ángel Medranda, para 
que nos cuente más sobre él.

La  presentación del torneo y entrega de galardones se llevará a cabo el 5 de abril a las 11 h
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La maqueta, que ya tiene su sitio en 
el ayuntamiento, cuenta con una 
bonita dedicatoria que dice: 
" Dedicado a mi pueblo Valdeolmos-
Alalpardo".

El vecino del municipio, José Enrique Rivas, 
ha realizado, después de muchas horas 
de trabajo y dedicación, una maqueta a 
escala reducida de la Casa Consistorial 
de Alalpardo, con el objetivo de donarla 
al ayuntamiento. La maqueta realizada 

ha producido que el alcalde y todos los 
concejales de la corporación agradezcan 
su gesto, su iniciativa y el inestimable 
y minucioso trabajo que ha invertido 
este vecino y cuyo regalo ya tiene un 
sitio asignado en el ayuntamiento. A la 
maqueta no le falta un detalle, además, 
el vecino ha querido añadir y reflejar una 
bonita dedicatoria que se contempla 
en la misma: "Dedicado a mi pueblo 
Valdeolmos-Alalpardo". Desde luego, todo 
un bonito gesto.

JOSÉ ENRIQUE RIVAS, vecino del municipio, dona una maqueta 
de la Casa Consistorial a pequeña escala al ayuntamiento

Por octava vez el Ayuntamiento de Valdeolmos-
Alalpardo y su Comité Organizador, celebran el 
Trofeo de Fútbol Cadete Vicente del Bosque "Villa 
de Alapardo". Una vez más, vendrán equipos de 
primera línea y consolidada cantera madrileña, 
tanto masculio como femenino. Este año, además, 
se jugará el Torneo para personas discapacitadas, 
que lo disputarán el Colegio Sagrado Corazón y la 
Fundación  Down de Madrid, que este último es 
Premio Nacional del Deporte este año.
La Presentación del Torneo será el próximo día 5 
de abril a las 11 horas en la Casa de la Cultura de 
Alalpardo y, como en pasadas ediciones, vendrán 
personalidades relevantes de todos los ámbitos 
cuya relación de premiados adjuntamos en esta 
página. No podemos dejar pasar esta oportunidad 
para felicitar al Ayuntamiento del municipio, 
al Comité Organizador y a todas las personas, 
delegaciones  y fundaciones que hacen que este 
torneo sea un éxito tanto en lo deportivo como en 
lo social, haciendo que estas tres jornadas de fútbol 
sean muy esperadas y agradables.

   PRESENTACIÓN DEL VIII TORNEO DE FÚTBOL CADETE
  VICENTE DEL BOSQUE "VILLA DE ALALAPARDO"

La bonita maqueta de la Casa 
Consistorial que no le falta un detalle

“Es un torneo para disfrutar del fútbol y del buen ambiente”
VIERNES 5 DE ABRIL DE 2024   *   11 HORAS   *   CASA DE LA CULTURA DE ALALPARDO

VUELVE EL 
ESPECTÁCULO DEL 

FÚTBOL A ALALPARDO
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8M DÍA 
INTERNACIONAL DE 

LA MUJER

El Ayuntamiento de Valdeolmos-
Alalpardo se adhiere a la 
Declaración Institucional de 
la Federación de Municipios 
de Madrid para corroborar su 
compromiso con los derechos 
de las mujeres con el objetivo 
de lograr una sociedad 
donde la corresponsabilidad 
y la conciliación familiar y 
laboral sean una realidad, 
existiendo igualdad de acceso 
yoportunidades entre mujeres 
y hombres en los órganos 
de dirección, decisión y 
participación.

ACTIVIDADES PARA 
FAMILIAS

El sábado 27 de abril desde 
las 9:30 h hasta las 17 h,  la 
Concejalía de Juventud organiza 
una excursión muy bonita, la 
Hoz del Jarama, Ruta junto al 
Río Jarama. Es una preciosa 
ruta que discurre al lado del 
río Jarama, desde Retiendas 
hasta llegar al puente romano 
( de ida y vuelta). Apenas tiene 
dificultad y se podrá disfrutar 
del increíble paisaje que ofrece 
esta zona. Además, habrá la 
posibilidad de poder avistar a 
los increíbles buitres de la zona 
desde bien cerca. Habrá 20 
plazas y se necesita inscripción 
previa. El precio será de 15 
euros por persona.

FERIA DE ABRIL EN ALALPARDO
En el mes de abril, llega una de las 
fiestas más esperadas por todos 
los vecinos y visitantes, la Feria de 
Abril, que se celebrará durante los 
días 19, 20 y 21 de abril, en el Patio 
de Caballos de Alalpardo.

En el mes de abril, llega la feria más 
esperada por los vecinos del municipio y 
visitantes, durante los días 19, 20 y 21 de 
abril en Alalpardo.
Es la Feria de los trajes de flamenca, las 

sevillanas, los farolillos y las actuaciones 
musicales para todos los públicos 
en el Patio de Caballos de Alalpardo. 
También habra la tradicional Comida 
de la Hermandad y el espectáculo 
ecuestre de todos los años. A todo esto le 
acompañará la Salva Rociera, la música de 
ambiente y el concurso de sevillanas para 
las categorías de infantil, juvenil y adulto. 
Acuérdate y vete preparando tu traje de 
sevillana, del 19 al 21 en Alalpardo, no te 
lo puedes perder.

Concurso de sevillanas y actuaciones musicales durante toda la feria

Una de las fiestas más esperadas por los vecinos, los días 19, 20 y 21 de abril

VALDEOLMOS - ALALPARDO

   ELIGE TU ACTIVIDAD EN ALALPARDO
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DIVERSIÓN EN 
FAMILIA PARA EL 

MES DE ABRIL

Diversas excursiones, yincanas, 
cuentacuentos y muchas  
visitas culturales…son algunas 
actividades que organiza la 
Junta Municipal del Distrito de 
Barajas durante el mes de abril. 
Puedes apuntarte en el Centro 
Sociocomunitario Malala 
Yousafzai, en la calle Playa de 
San Juan, 3 o en el teléfono 
686214750.
EXCURSIONES: Se realizarán  
paseos organizados a los 
parques de San Isidro (sábado 
6, a las 11:30 h), Cuña Verde 
(sábado 13, a las 18:00 h) y El 
Retiro (sábado 27, a las 11:30 h).
FIESTA DE LA PRIMAVERA:  
El Centro Sociocomunitario 
Malala Yousafzai se llenará de 
colores la tarde del sábado 13, 
de 17:30 a 19:30 h, para celebrar 
la primavera.
CUENTACUENTOS: El Centro 
Municipal de Mayores Acuario 
conmemorará el Día del Libro el 
viernes 19 de abril, a las 17:00 h.
AULA CULTURAL: Se han 
programado excursiones a la 
Fundación Telefónica (4 de 
abril), Fundación Casa México 
(11 de abril), Centro de Cultura 
Contemporánea Conde Duque 
(18 abril) y Palacio Real (22 de 
abril).
CLASES DE YOGA: La cancha 
cubierta de la calle Playa de 
Bolnuevo acogerá una jornada 
gratuita de yoga el sábado 13 
de abril con dos clases de una 
hora de duración. De 11:00 h a 
12:00 h destinada a menores de 
4 a 6 años y de 12:00 h a 13:00 
h para menores de 7 a 12 años.
PARA JÓVENES: Se han 
organizado tres actividades 
gratuitas. El pelotazo (6 abril, a 
las 17:00 h); Batle team, (viernes 
12, a las 18:00 h); y Ciberconecta 
(viernes 26, a las 18:00 h).

Coincidiendo con el 8 de marzo, Día 
Internacional de la Mujer, la Junta 
Municipal de Barajas ha celebrado el 
homenaje ‘Ocho mujeres populares 
de Barajas’, un reconocimiento público 

a ocho mujeres que, con su trabajo y 
dedicación, han contribuido a mejorar 
el distrito. El acto, celebrado en el salón 
de actos del Colegio Alameda de Osuna, 
ha contado con la participación del 
delegado de Políticas Sociales, Familia e 
Igualdad, José Fernández, y el concejal 
de Barajas, Juan Peña.
Las protagonistas de la velada han sido la 
que fuera directora del jardín histórico El 
Capricho, Isabel González; la enfermera 
Margarita Camarero; las profesoras 
María Luisa Martín, María Paz López y 
Encarnación Martínez; la creadora de los 

equipos Ícaro de la Guardia Civil, María 
del Carmen Feijoo; la trabajadora de la 
Fundación Juan XXIII Raquel Vázquez, y 
la dueña del bar El Campanilla, Angélica 
Zahínos.
Todas ellas han sido reconocidas, en 
palabras del concejal de la Junta,  Juan 
Peña, por “su talento, generosidad y 
dedicación” y por su “compromiso con 
los barrios y vecinos del distrito, que 
ha redundado en mejoras y avances 
para todos en ámbitos como el medio 
ambiente, la educación, la seguridad o la 
inclusión social”.

Homenaje a ocho mujeres ejemplares
del distrito con motivo del 8 de marzo 

Londres acogió en 2023 la edición 
europea del festival, que dejó un 
impacto económico de 79 millones 
de euros . 

La ciudad de Madrid acogerá el Festival 
de Pokémon GO, que se celebrará entre 
el 14 y el 16 de junio en el parque de 
Juan Carlos I. Niantic, la empresa de 
realidad aumentada que ha desarrollado 
el videojuego Pokémon GO, acaba de 
anunciar la elección de Madrid como 

sede de su principal evento anual, que se 
celebra también en las ciudades de Nueva 
York (EE. UU.) y Sendai (Japón). Londres 
acogió en 2023 la edición europea del 
festival, que dejó un impacto económico 
de 79 millones de euros.
La delegada de Cultura, Turismo y 
Deporte, Marta Rivera de la Cruz, 
ha mostrado la satisfacción del 
Ayuntamiento “por ser anfitriones de 
un evento tan emblemático y moderno 
como este, que une a personas de 

todas las edades y de todos los rincones 
del mundo a través de la magia de 
la tecnología y el juego”. Como ha 
destacado, “Madrid es una ciudad que 
se caracteriza por su historia, su cultura y 
su vitalidad, pero también es una ciudad 
que mira hacia el futuro, abrazando la 
innovación y las nuevas tecnologías”.

En 2023 Madrid se situó 
como la tercera  ciudad del 
mundo más atractiva para 
el turismo
La elección de Madrid como sede del 
Festival Pokémon GO viene precedida 
por la demostrada capacidad de la 
capital para acoger grandes eventos 
internacionales y su reconocida 
hospitalidad, que ha hecho que en 
2023 se alcanzase la cifra récord de 10,6 
millones de visitantes y que se sitúe 
como la tercera ciudad más atractiva del 
mundo para el turismo. La elección del 
parque de Juan Carlos I, al que se espera 
que acudan decenas de miles de fans del 
videojuego, pone de manifiesto que la 
ciudad tiene mucho que ofrecer más allá 
del centro y en sus parques singulares.

FESTIVAL DE POKEMON GO en Madrid
Se espera que acudan decenas de miles de fans del videojuego

Se celebrará entre el 14 y 16 de junio en el Parque Juan Carlos I

BARAJAS

Se han estado realizando obras de 
mantenimiento y mejoras de calles 
y parterres en el distrito de Barajas. 
Para el concejal del distrito, Juan Peña 
Ochoa, "es tan importante trabajar por 
los grandes proyectos que necesita el 
distrito que por mantener lo que ya 
tenemos, como por ejemplo, trabajos 
de mantenimiento de la Calle Tomás 
Serrano Guío, que presentaba un 
importante bacheado y así nos lo 

hicieron saber las cofradías, por lo que 
nos pusimos en contacto con el área de 
obras para solucionar el problema, pues 
suponía un peligro para los costaleros 
en Semana Santa y para el público en 
general" ha comentado el concejal, para 
continuar diciendo "además, junto a 
estos trabajos, hemos aprovechado para 
reponer las plantaciones de los parterres 
que hay entre esta plaza y la Plaza de 
Mercurio", ha concluído.

Mantenimiento y mejoras 
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CICLO DE 
CORTOMETRAJES 

CON MOTIVO DEL 8M

El salón de actos del Centro 
Cultural La Vaguada ha acogido 
el ciclo ‘Cortos por la igualdad’, 
que ha sido inaugurado por 
el concejal de Fuencarral-El 
Pardo, José Antonio Martínez 
Páramo, con motivo del 8 
de marzo, Día Internacional 
de la Mujer. La actividad ha 
incluido la proyección de los 
cortometrajes Diferencias, de 
Isabel Alberro; Mi hija quiere 
ser ingeniera, de Katedra 
Cultura Científica; Libre directo, 
de Bernabé Rico, y A domicilio, 
de Oleguer Baró, así como un 
debate y coloquio entre el 
público. 

PUNTOS DE PARADA 
“KISS & GO”

Tras el compromiso de impulsar 
mejoras en entornos escolares 
del distrito de Fuencarral-El 
Pardo ya cuentan con puntos de 
parada Kiss & Go para avanzar 
hacia la seguridad y movilidad 
sostenible en el entorno 
escolar de la calle Roda de Bara 
Colegio Mirasol. Promueve 
que los padres y madres den 
un beso rápido a sus hijos y 
estos se vayan directamente 
al colegio, evitando las 
aglomeraciones habituales 
de personas y vehículos, 
reduciendo la presencia de 
coches en las puertas de los 
colegios, ahorrando tiempo a 
las familias en sus trayectos.

El Ayuntamiento mejora la seguridad vial y 
la accesibilidad de algunas calles del distrito

La delegada de Obras y Equipamientos, 
Paloma García Romero, acompañada 
del concejal de Fuencarral-El Pardo, José 
Antonio Martínez Páramo, ha visitado las 
calles de San Cugat del Vallès, Caldas de 
Estrach y Braille, donde el Ayuntamiento 
está ejecutando trabajos de adecuación 
de las aceras y mejora de la accesibilidad. 
Con una inversión de 460.000 euros, el 
proyecto abarca una superficie de 4.000 

m2 y supone también una mejora en la 
seguridad vial del ámbito, al haberse 
adaptado los pasos de peatones. En el 
caso de la calle Braille, la intervención 
se desarrollará entre los números 17 y 
23, donde se ampliará el espacio para 
favorecer la entrada y salida al colegio 
José Bergamín y a la escuela infantil El 
Belén. Está previsto que los trabajos 
finalicen el próximo mes de abril.

Se trata de las calles de San Cugat del Vallès, Caldas de Estrach y Braille

La poesía, practicada a lo largo de la 
historia en todas las culturas y en todos 
los continentes, tuvo su día. El 21 de 
marzo se celebró el Día Mundial de la 
Poesía y para celebrarlo, en Fuencarral-
El Pardo rindieron homenaje a grandes 
figuras de las letras:  El pasado jueves 14 
a las 19:30 h, en el Centro Cultural Valle 
Inclán, realizaron la Conferencia `La obra 

poética de Gloria Fuertes´ y el jueves 
21 de marzo a las 19:00 h, en el Centro 
Sociocultural Valverde Recital `Mil años 
de poesía cómica´. Hay que recordar, 
que la UNESCO conmemora este día 
con el objetivo de apoyar la diversidad 
lingüística a través de la expresión 
poética y fomentar la visibilización de 
lenguas que se encuentran en peligro.

El 21 de marzo, DÍA MUNDIAL DE LA POESÍA
El distrito de Fuencarral-El Pardo rindió homenaje a grandes figuras de las letras

En el Día Mundial del sindrome de 
Down se pudo comprobar lo bien que 
funciona y lo divertido que es el proyecto 
de Fundación Síndrome de Down de 
Madrid en colaboración con la Junta 
Municipal Fuencarral - El Pardo, gracias 
al cual mayores del Centro 3Olivos, 
situado en el distrito de Fuencarral-El 
Pardo, acuden semanalmente al Centro 

Municipal de Mayores La Vaguada para 
realizar actividades como teatro, dominó, 
pintura y taichí.
Un proyecto que impulsa la integración 
y mejora de la calidad de vida de las 
personas con síndrome de Down a 
través de actividades de ocio, culturales 
y deportivas, así como su interacción con 
otros mayores.

DÍA MUNDIAL DEL SÍNDROME DE DOWN
Proyecto de Fundación Sínfrome de Down de Madrid en colaboración con la Junta

El Ayuntamiento de Madrid ha iniciado 
el 11 de marzo la campaña ‘Primavera 
Joven 2024’ de su programa de cursos 
gratuitos de capacitación curricular para 
jóvenes de entre 16 y 30 años, según 
ha anunciado el delegado de Políticas 
Sociales, Familia e Igualdad, José 
Fernández, el Consistorio ofrece hasta 
junio más de 600 plazas de formación 
en materias como lengua de signos, 
radio, monitor de ocio o comedor, 
trabajos en mercados, hostelería, 
deporte u operario de almacén.

El Ayuntamiento ofrece más de 600 plazas en 
cursos de capacitación curricular para jóvenes
Con 5,8 millones en 2024 para actividades de ocio y tiempo libre saludable
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- 6 de abril, 11 y 12 h:  INFANTIL. AL 
DESCUBIERTO, DÁCIL GONZALEZ…/ 
PÁJARO DESCALZO. FESTIVAL DE ARTES 
ESCÉNICAS PARA LA PRIMERA INFANCIA 
“PIES INQUIETOS”.
- 11 de abril 19 h: CONFERENCIA: EL 
EMPUJE TURCO. MOHÁCS: LA AMENAZA 
A EUROPA/ Zoltan Korpas (Doctor 
Universidad de Budapest)/Entrada libre.
- 13 de abril, 11 y 12:30 h: FESTIVAL 
“PIES INQUIETOS”: HISSE ET HOP L ATELIER 
DE LA BERLUE/Duración: 25 minutos + 15 

minutos de interacción con el público/
Edad recomendada: de 6 meses a 4 años/8 
euros niños y 8 euros adulto.
-14 de abril, 19 h: TEATRO: Sofá 
y dos cuerpos/DOBLE SENTIDO 
PRODUCCIONES/ Entrada: 12 euros;  
reducida 10 euros/Duración: 90 minutos/A 
partir de 16 años.
-  20 de abril, 19 h:  CONCIERTO 
PEDAGÓGICO: Descubriendo la Orquesta/ 
ORQUESTA CONCERTANTE DE MADRID.
Director Jose María Druet/ Entrada: 10 

euros general. 8 euros reducida/Duración: 
90 minutos con intermedio.
-  21 de abril, 12 h: TEATRO MUSICAL: Las 
aventuras de Mario, el Musical/ Cía. EAST 
END PRODUCCIONES/ Entrada: 10 euros/ 
reducida 8 euros/Duración: 60 minutos.
-  25 de abril, 19 h:   CONCIERTO: 
Orquesta de cuerda del Conservatorio 
Profesional de Música Arturo Soria/
Entrada libre/Duración: 90 minutos/Todos 
los públicos.
- 26 de abril, 19 h:  CONCIERTO: Orquesta 

y banda de Enseñanzas Profesionales 
del Conservatorio Profesional de Música 
Joaquín Turina/ Entrada libre/Duración: 90 
minutos/Todos los públicos.
- 27 de abril, 11 y 12 h: Taller: Luz para 
pies inquietos a las 11 h. ¡DE 1 A 3 AÑOS!/ 
Taller: Luz para pies inquietos a las 12 h. 
¡DE 4 A 6 AÑOS!.
- 30 de abril, 19 h:  CONCIERTO: Banda 
Sinfónica del Conservatorio Profesional 
de Música Arturo Soria/Entrada libre/
Duración: 90 minutos.

PROGRAMACIÓN DEL CENTRO CULTURAL SANCHINARRO EN  ABRIL

“Hortaleza es como una ciudad dentro de una capital”
Para el concejal del distrito, David López, Hortaleza es el distrito con más futuro y con más proyección

Para comenzar, nos gustaría que 
nos hiciera un pequeño balance 
de los primeros 9 meses como 
Concejal de Hortaleza... 
Ha sido nueve meses muy intensos, 
porque quería contactar y reunirme con 
todas las asociaciones y visitar todas los 
barrios, para identificar necesidades y 
escuchar propuestas. También teníamos 
que reorganizar internamente los equipos 
y programas, preparar los presupuestos 
y activar las nuevas actuaciones. He 
encontrado mucha colaboración y mucha 
ilusión en un distrito maravilloso y lleno de 
futuro

¿Cuál es la necesidad más 
acuciante/perentoria del distrito? 
Encontrar el equilibrio entre el cuidado 
y conservación de los barrios ya 
consolidados y adelantar las inversiones 
y los servicios que necesitan los nuevos 
barrios. Mi objetivo es encontrar ese 
equilibrio territorial para garantizar la 
cohesión social.

Cuando entramos en el último 
cuarto del primer año de la 
legislatura, ¿qué nivel del 
cumplimiento de programa 
electoral diría que se ha 
cumplido? 

Creo que es pronto para hablar de eso, 
pero sí puedo decir qué están sentadas 
las bases para el cumplimiento íntegro del 
programa y ya están en marcha muchas de 
las actuaciones en él contempladas.
Además trabajamos en otras líneas, como 
la de consolidar a Hortaleza como el gran 

distrito de la salud, con cada vez
más centros sanitarios, el mejor aire, 
mucho verde, mucho deporte, muchas 
fundaciones y empresas innovando en 
salud.

Trabajo con todas 
las asociaciones,
dejando aparte las 
cuestiones políticas

Sabemos que le gusta contar 
con la participación de los 
vecinos y colectivos, desde su 
punto de vista, ¿qué tipo de
respuesta está recibiendo? 

La respuesta en general ha sido muy buena.
Mi impresión es que hay dos tipos de 
asociaciones, las que presentan un nivel 
de politización que interfiere en su labor 
de representación vecinal, y que tienen por 
ello poca actividad y pocos socios activos 
y dependen mucho de las subvenciones, 
y aquellas otras asociaciones que luchan 
simple y llanamente por los derechos e 
intereses de sus vecinos, y por ello tienen
mucha actividad y muchos socios y no 
dependen tanto de las subvenciones. 
Mi ilusión es trabajar con todas, dejando 
aparte las cuestiones políticas y mirando 
únicamente por la manera de mejorar la 
vida de los vecinos.

¿Es José Luis Martínez-Almeida 
el mejor Alcalde para Madrid? 

Sin duda. Tiene una visión de ciudad que 
solo un gran alcalde tiene. Es una persona 
muy comprometida y muy trabajadora 
en todos los aspectos, sabe escuchar y es 
eficaz. 

Desde la experiencia, ¿el 
desempeño de funciones en la 
Comunidad de Madrid o en el 
Ayuntamiento de Madrid?
Mi etapa de Consejero de la Comunidad 
de Madrid ha sido muy satisfactoria y me 
ha permitido poner en marcha programas 
como el Plan Vive, el mayor plan de 
infraestructuras de los últimos 15 años y 
dejar los transportes madrileños con la 
mejor nota de la serie histórica. Fue un 
trabajo apasionante. 

Hortaleza imprime 
carácter, es mucho 
más que un distrito

El Ayuntamiento de Madrid, para un 
municipalista, es la gran plaza donde 
poner en marcha proyectos en contacto 
con la gente. 
Yo empecé hace casi 30 años en esta casa, 
luego fui diputado, alcalde, presidente de 
los alcaldes, consejero de los pueblos… 
siempre he estado al servicio del 
municipalismo y ahora considero una 
recompensa a tanto trabajo realizado 
tener el honor de servir a los madrileños 
en su capital. 

¿Le parece, Concejal, que 
cerremos con un mensaje para 
los vecinos de su distrito, del 
Distrito de Hortaleza?
Hortaleza imprime carácter, es mucho más 
que un distrito, es una ciudad dentro de 
una capital, con su historia muy amplia, 
con sus señas de identidad, con su 
extenso patrimonio, y al mismo tiempo es 
el distrito de Madrid con más futuro y más 
proyección. ¡Qué orgullo ser de Hortaleza!.

El concejal David López nos 
cuenta que, en los nueve 
meses que lleva en su cargo, ya 
están sentadas las bases para 
el cumplimiento íntegro de su 
programa electoral.
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CONCURSO PARA 
ELEGIR EL DULCE 

OFICIAL

David Pérez, ha presentado 
un concurso para seleccionar 
el dulce oficial del distrito, “un 
producto distintivo que impulse 
la actividad del comercio local y 
promocione su rico patrimonio 
histórico y cultural”. Ha 
explicado que se trata de una 
iniciativa de la junta municipal, 
en colaboración con la 
Dirección General de Comercio, 
Hostelería y Consumo del 
Área de Economía, Innovación 
y Hacienda, la Asociación 
de Empresarios Artesanos 
del Sector de Pastelería de 
Madrid (ASEMPAS) y el apoyo 
de la Academia Madrileña de 
Gastronomía.

El concejal David Pérez visita la sede de 
Down España bajo el lema Extracapacitados

El concejal del distrito de Hortaleza David 
Pérez visita la sede de Down España para 
conmemorar el Día Mundial del Síndrome 
de Down bajo el lema #Extracapacitados.
La Junta Municipal de Hortaleza 
colaborará para sensibilizar sobre la 
importancia de adoptar medidas que 
les permita un mayor acceso al mercado 
laboral y mostrar a las personas con 
síndrome de Down y a sus familias el 

apoyo por parte de toda la sociedad, 
en un día para reivindicar las acciones 
necesarias para impulsar su inclusión.
Además, fue un día cuyo objetivo es 
animar a toda la sociedad a sumarse 
a la campaña por el Día Mundial del 
Síndrome de Down para que su mensaje 
se haga viral y así, las personas con 
síndrome de Down sientan un enorme 
apoyo en su vida cotidiana.

Conmemoración del Día Mundial de Down 

“Ponemos a disposición de las familias 
este servicio gratuito -ha explicado el 
concejal- donde los niños practican 
deporte, juegan y aprenden, mientras 
los padres pueden desempeñar sus 
obligaciones laborales”. Es lo que 
ha dicho el concejal de Hortaleza, 
David Pérez, en su visita a una de las 
ludotecas que la junta municipal pone 

en marcha en los centros culturales del 
distrito para favorecer la conciliación 
durante las vacaciones de Semana 
Santa. “Desde la junta municipal somos 
conscientes de que las fiestas escolares 
no se corresponden con las exigencias 
laborales y con esta iniciativa apoyamos 
la conciliación laboral y familiar de 
nuestros vecinos”, ha comentado Pérez.

Hortaleza impulsa la conciliación laboral 
y familiar con una ludoteca gratuita 

El concejal, David Pérez, ha visitado una ludoteca en uno de los centros culturales 

“Hortaleza es como una ciudad dentro de una capital”
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Díaz Ayuso cree que va siendo hora de que 
Sánchez y Begoña Gómez den explicaciones

La Presidenta de la Comunidad de Madrid, 
Isabel Díaz Ayuso, aprovechando su 
presencia en tierras chilenas para, entre 
otras cuestiones, promocionar los vinos 
con Denominación de Origen Protegida 
de Madrid, realizó unas declaraciones 
para defenderse de la, desde su punto de 
vista, injusta situación de ataque hacia 
su persona desde el gobierno Central, 
especialmente por el Presidente del 
Gobierno de España, Pedro Sánchez…
"El presidente del Gobierno, ya sabemos 
en la situación en la que se encuentra. 
Creo que va siendo hora de que dé 
explicaciones y que las de él y creo que 
también es importante que las vaya 
dando Begoña Gómez, su mujer, entre 
otras cosas porque es un clamor en 
España lo que sucede", decía Isabel Díaz 
Ayuso.

Por primera vez 
en la historia
"Nunca había pasado que la mujer del 
presidente del Gobierno, proviniendo 
de otros sectores, empezara en otros 
a hacer negocios y las decisiones de 
estos negocios se llevaran al Consejo 
de Ministros, donde está su marido, el 
propio presidente del Gobierno, y entre 
ellos aprueban decisiones, insisto, de 
sectores donde esta mujer nunca había 
trabajado y a lo que nunca pertenecía. 
Nunca habíamos visto una situación así 
en España".

Diferencias sensibles
"La diferencia entre un gobierno y otro es 
que yo tengo presupuestos, Sánchez no 
tiene ni siquiera unos presupuestos; yo 
tengo legitimidad de las urnas, cosa que 
Sánchez no tiene; yo cumplo un programa 
electoral, cosa que Sánchez no hace; y yo 
no tengo un solo caso de corrupción en 
mi gobierno, cosa que sí tiene Sánchez.  
Entiendo su preocupación y nerviosismo 
a la hora de utilizar todos los poderes 
del Estado contra un particular para 
afectarme a mí, pero no es mi gobierno, 

no tiene nada que ver con la gestión que 
estamos realizando y además esto está 
ya judicializado y, por tanto, entenderán 
que yo poco puedo decir". 

Contra el Estado 
de derecho
"Me sorprende, eso sí, que sus datos 
personales particulares estén rondando 
los medios de comunicación, lo que ha 
llevado al propio Colegio de Abogados 
y otros colectivos a presentar denuncias 
y querellas porque esto es un atropello 
no solo contra un particular sino contra 
el Estado de derecho, lo que afecta a 
todos los españoles. Es una estrategia, 
a mi juicio, chavista y putinista esto 
de trasladar los datos de un particular 
sin escuchar, cómo se ha de defender 
rompiendo su estrategia de defensa y 
con un ensañamiento que demuestra 
que el Gobierno de Sánchez está muy 
agobiado, muy acorralado y preocupado 
por el caso de Begoña Gómez, por el 
caso del secretario de Organización del 
Partido Socialista, que es el que está 
involucrado en una trama que está 
afectado por posible.

La presidenta de la Comunidad de Madrid, 
Isabel Díaz Ayuso, ha apoyado desde 
Santiago de Chile, donde se encontraba 
en viaje institucional, la comercialización 
internacional de Vinos de Madrid, 
destacando su “equilibro y personalidad” 
además de que es “muy elegante”. Así lo 
ha hecho durante su participación en 
la presentación de la Denominación de 
Origen Vinos de Madrid a propietarios 
de restaurantes, grandes superficies y 
comercios gourmet de Chile, organizada 
por Invest in Madrid.
Como ha señalado Díaz Ayuso, en los 
últimos años, el Gobierno regional ha 
dado un fuerte impulso a la política de 
promoción del vino, con medidas como la 
Ventanilla Única de Internacionalización 
de la Comunidad de Madrid, que 
colabora con las bodegas de la región en 
la exportación de sus vinos asesorando 
y acompañando a las empresas que 
quieren acceder a mercados extranjeros 
durante todo el proceso. 
Durante este 2024, se están tramitando 
29 solicitudes de acciones de promoción 
de vinos con una inversión de 5 millones 
de euros y 2,5 millones de euros en 
ayudas aprobadas para el sector. Por otro 
lado, y de forma simultánea, se acaba 
de dar luz verde a dos expedientes de 
inversiones en bodegas y cooperativas, 
que en conjunto van a recibir alrededor 
de 500.000 euros, para realizar una 
inversión de casi 5 millones de euros en 
total. 

DÍAZ AYUSO APOYA 
EN CHILE LA 

COMERCIALIZACIÓN 
INTERNACIONAL DE 
VINOS DE MADRID  

 Según Díaz Ayuso “Es un clamor en España lo que está sucediendo”

La Comunidad de Madrid ha afianzado 
en 2023 su rentabilidad turística con un 
gasto total de 16.675 millones de euros, 
un 24,2% más que en el año anterior a la 
pandemia, con un aumento de visitantes 
tan solo del 5% (13,8 millones de 2019 
frente a los 14,5 del pasado ejercicio). 
Esta mejora responde a la combinación 
de un mayor consumo medio y 
estancias más largas. El consejero de 
Cultura, Turismo y Deporte, Mariano 
de Paco Serrano, ha visitado hoy la 
Oficina regional de la Puerta del Sol 

tras publicarse los datos de la Encuesta 
de Turismo de Residentes del Instituto 
Nacional de Estadística. De Paco Serrano 
ha incidido en que “el gran logro de esta 
gestión ha sido que el sector suponga 
ya el 8% del PIB autonómico”. “Estamos 
de enhorabuena. Los datos conocidos 
hoy ponen de relieve la consolidación 
positiva del turismo de alto valor a lo 
largo de todo 2023 gracias a la intensa 
labor tanto del Ejecutivo autonómico 
como de los trabajadores y empresarios”, 
ha abundado.

La Comunidad de Madrid destaca el gasto 
turístico de 16.675 millones en el año 2023

La Comunidad de Madrid ha tramitado 
en un año 350.000 notificaciones a través 
de la Tarjeta Sanitaria Virtual (TSV) para 
pruebas de detección precoz de tres tipos 
de tumores. En abril de 2023 se inauguró 
esta opción con la activación de los avisos 
para formar parte del servicio Cervicam 
(cérvix), y posteriormente se incorporaron 
las alertas para Prevecolon (colon) y mama.

Este servicio, puesto en marcha por la 
Consejería de Digitalización del Ejecutivo 
autonómico, permite ganar en agilidad 
y rapidez en la gestión de estas tres 
prestaciones, cuyo objetivo es realizar a 
estas personas las pruebas que permitan 
descartar la sospecha de alguno de esos 
tipos de cáncer. Hasta ahora, las personas 
incluidas en estos planes preventivos 

recibían el aviso por carta. Desde el 
año pasado, los usuarios de la TSV son 
informados a través de la aplicación con 
una alerta en su móvil e inmediatamente y, 
sin salirse de la aplicación, pueden solicitar 
cita para iniciar los trámites necesarios 
con el consiguiente ahorro de tiempo 
que significa para el paciente y el sistema 
sanitario.

La Comunidad de Madrid tramita 350.000 avisos para 
cribados de cáncer a través de la Tarjeta Sanitaria Virtual
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                “Clásicos en zapatillas”   por     

Henry Mancini, 
inseparable del cine
El mundo entero celebra este año el 
centenario del nacimiento -16/abril/1924- 
del gran compositor Enrico Nicola Mancini. 
¿Nos unimos a este homenaje recordando 
su música? Estoy seguro de que con 
frecuencia la escuchamos o tarareamos, 
incluso interpretamos algunas de sus 
inolvidables melodías. ¿Qué tal si hacemos 
una delicada pausa y comenzamos con su 
joya Moon River?
A lo mejor ha resultado romántica, 

sensible; enseguida nos vino a la memoria 
la película Desayuno con diamantes 
(1961), que incluía el tema y la sutil 
versión de Au-drey Hepburn. Después 
de este breve y cálido comienzo demos 
un salto para escu-char la composición 
que introducía la serie de televisión Peter 
Gunn. ¡Qué cambiazo, qué variedad y 
ritmo! Ciertamente Mancini se adentró en 
el jazz, con influencias de música latina y 
dedicó su labor a obras coloristas más bien 
breves en vez de a extensos conciertos, 
centrándose sobre todo en bandas 
sonoras para el mundo del cine -más de 60 
películas y otras sin ser acreditado- y varias 
series televisivas -Remington Steele, El 
pájaro espino, Hotel…-, cosechando gran 
reconocimiento por sus temas.
Su música recorre el sendero del 
romanticismo buscando y logrando 
bienestar, felicidad. Además era un 
excelente y muy natural director, arreglista 
de otras creaciones. En su evolución 
profesional logró tener su propia orquesta.

Orígenes y desarrollo 
de su carrera
Nació en Cleveland, estado de Ohio, si bien 

sus padres Anna Carolina Pece y Quintiliano 
Mancini fueron emigrantes italianos de 
origen humilde que se asentaron muy 
jóvenes en Estados Unidos. El padre, buen 
aficionado a la música, destacaba por su 
dominio de la flauta cuyo instrumento 
empezó a imbuir en Henry cuando tenía 
ocho años, a la vez que le instruyó con las 
primeras lecciones. 
El niño demostró pronto mucho talento 
musical y dominio flautista y hacia ello 
enfocaron su formación. A los doce años 
inició estudios de piano aprendiendo 
vertiginosamente con diversos profesores 
y sin pasar por ningún conservatorio. Aún 
siendo tan joven, su anhelo, motivación y 
capacidad de decisión le llevaron a contactar 
con directores de orquesta que le facilitaron 
aprendizajes de arreglos musicales. 
Además, con dieciocho años, comenzó 
ampliación de estudios en la prestigiosa 
Escuela Juilliard de Nueva York, aunque tuvo 
que interrumpirlos por causa de la Segunda 
Guerra Mundial. 
Sirvió en las fuerzas aéreas y en infantería, 
viviendo muy de cerca las atrocidades nazis 
en el campo de concentración de Mathausen. 
Al finalizar la Guerra (1945) retomó la 
música; durante la contienda hizo amistades 

que le facilitaron incorporarse a la famosa 
orquesta de Glenn Miller como arreglador 
musical y pianista, permaneciendo en la 
misma hasta 1952, año en el que ingresó 
en el departamento musical de la Universal 
Pictures.
Falleció a causa del cáncer en Beverly Hills, 
California, el 14/junio/1994.

Galardones

Henry Mancini obtuvo cuatro premios 
Óscar, tras 14 nominaciones. Logró 
un Globo de Oro por Mejor Canción 
-Darling Lili (1971)- siendo nominado 
en 11 ocasiones. En los Grammy tuvo 72 
nominaciones, logrando 20 premios, uno 
de ellos con la banda sonora de La pantera 
rosa y un Grammy póstumo a su carrera 
(1995). John Williams le entregó el premio 
de la Sociedad para la Preservación de la 
Música de Cine (1992).
Inolvidables sus: Días de vino y rosas, 
Charada, Baby Elephant Walk, el musical 
Victor Victoria con su alucinante tema 
final -siete meses en cartel en Madrid en 
2005/6, con más de 200 representaciones-.

                                                                                                                                                                                                                                                                                                            

                                                                                                           

Este mes profundizaremos en el céle-
bre filósofo y escritor Umberto Eco, a 
quien debemos uno de los mayores 
best sellers de las últimas décadas: 
El nombre de la rosa. Esta fue su pri-
mera novela, y ha sido traducida a 
más de cien idiomas y se han ven-
dido de ella más de cuarenta mi-
llones de ejemplares, por no hablar
de su aclamada adaptación cine-
matográfica. 
No está mal para haber sido su es-
treno. La iniciativa se originó en una 
editorial que estaba preparando una 
serie de novelas negras escritas por 
no narradores - o sea, personas pro-
cedentes de otras áreas de las hu-
manidades - y que le ofreció a Eco la 
oportunidad. La única condición era 
que la obra no ocupase más de cien 
páginas, requisito del que el italiano 

pasó olímpicamente; sin embargo, 
la novela era tan buena que la edi-
torial no pudo quejarse. El origen 
de El nombre de la rosa está en que, 
según el propio Eco afirma, «tenía 
ganas de envenenar a un monje». 
En la obra, además, podemos encon-
trar a uno de los mayores ídolos de 
Eco: el escritor argentino Jorge Luis 
Bor-ges, bajo el nombre ficticio de 
Jorge de Burgos, también ciego y 
obsesionado con las bibliotecas. 
Dos eran las pasiones de Eco, am-
bas relacionadas con El nombre de 
la rosa: la Edad Media y las bibliote-
cas. Su fervor por la época medieval 
era tal que, durante una estancia de 
investigación en París, él tan solo 
caminó por aquellas calles parisinas 
que ya existían en la Edad Media. En 
cuanto a las bibliotecas, la suya per-

sonal era descomunal: consistía en 
una colección de más de cincuenta 
mil volúmenes, repartidos entre sus 
dos residencias y tremendamente 
desordenados y sin catalogar. 
Y ya no solo hablamos de cantidad, 
sino de calidad: muchos de estos li-
bros eran ejemplares raros o únicos, 
por los que museos y coleccionistas 
habrían pagado una fortuna. Por 
motivos como este, se dice de Um-
berto Eco que lo había leído abso-
lutamente todo y que, por tanto, lo 
sabía todo. 
Hay quien cree que Eco era fascista, 
pero la realidad fue muy distinta: en 
su juventud, que coincidió con el 
auge del Mussolinni, le obligaron a 
inscribirse en las juventudes fascis-
tas italianas, pero años más tarde de-
sarrolló conciencia política y criticó 

duramente 
aquellas
líneas de 
p e n s a -
m i e n t o . 
Su muerte 
es todavía 
reciente - 
ocurrió en 
2016 -, de 
modo que 
llegó a conocer las redes sociales y 
es sabido que fue muy crítico con 
ellas. Sobre todo con Wikipedia, 
porque aseguraba que contenía no-
ticias falsas, e incluso noticias falsas 
sobre él mismo. Literalmente, dijo 
que Internet otorgaba «derecho de 
palabra a legiones de imbéciles».

  “Curiosidades de grandes escritores” 

Por Javier Adrada  de la Torre

UMBERTO  ECO
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El Ayuntamiento de Madrid, en 
colaboración con Madrid Nuevo Norte, 
ha puesto en marcha un proyecto 
piloto que ya está ejecutándose y 
que permitirá evaluar las mejores 
técnicas de drenaje y eliminación 
de contaminantes del agua de lluvia 
que discurrirá por las calles dentro 
del desarrollo. Esta iniciativa es parte 
de la completa estrategia de gestión 
responsable del agua que desarrolla 
Madrid Nuevo Norte, encaminada a 
reducir al máximo su consumo hídrico, 
dentro de la cual destaca la propuesta 
de incorporación de sistemas urbanos 
de drenajes sostenibles a los proyectos 
de urbanización. 
La construcción del proyecto piloto, 
en el que participan todos los ámbitos 
urbanísticos en gestión que componen 
Madrid Nuevo Norte, y que ha 
comenzado a ejecutarse en una zona 
próxima a los terrenos de la actuación 
-en la confluencia de las calles de 
Agustín de Foxá y Mauricio Legendre-, 
es el primero de esta naturaleza en 
Madrid. Los trabajos de instalación 
tendrán una duración aproximada de 
13 semanas. Después, el estudio piloto 
se extenderá a lo largo de un año para la 

recogida y análisis de muestras, con el 
objetivo de monitorizar sus resultados. 

Apuesta por la 
sostenibilidad
Esta actuación se alinea con los objetivos 
y acciones del Área Demostradora de 
Acción Climática DEMO 360, un espacio 
impulsado por el Ayuntamiento de 
Madrid y la Comisión Gestora del 
ámbito urbanístico Centro de Negocios 
de Chamartín, para la implantación 
de las medidas de sostenibilidad más 
avanzadas, si bien, en este caso, los 
resultados servirán también para definir 

las técnicas de drenaje sostenible en 
el resto de ámbitos de Madrid Nuevo 
Norte.

Recuperar el ciclo 
natural del agua
Los sistemas urbanos de drenaje 
sostenible (SUDS), como pavimentos 
porosos, jardines inundables y zanjas 
drenantes, captan y almacenan 
temporalmente la lluvia, devolviendo 
el agua de lluvia al subsuelo, y 
recuperar su ciclo natural. El objetivo 
del Ayuntamiento de Madrid y Madrid 
Nuevo Norte es recoger, limpiar e 

infiltrar no sólo el agua de aceras y 
parques, sino también la escorrentía 
de lluvia procedente de las superficies 
viarias y aparcamientos, llegando 
a reducir hasta en un 70% el agua 
de lluvia que es enviada a la red de 
alcantarillado. 
El reto de este estudio es verificar que, 
al hacer pasar el agua de lluvia a través 
de los sistemas de drenaje propuestos, 
se consigue una reducción significativa 
de los niveles de contaminación que 
acumulan estas aguas y, por tanto, 
se puedan devolver al subsuelo 
recuperando el ciclo natural del agua 
o bien que pueda dárseles un uso 
posterior como recursos hídricos 
alternativos. 
Para ello, la iniciativa incluye la ejecución 
de dos tipos de drenaje, seleccionados 
por su simplicidad constructiva y 
su capacidad para integrarse en el 
entorno urbano: un jardín de lluvia de 
biorremediación y una superficie de 
pavimento adoquinado permeable. El 
agua de lluvia que ha pasado por ambos 
sistemas se analizará posteriormente, 
comparando en un laboratorio su 
calidad con la de las aguas de lluvia que 
no reciben ningún tipo de tratamiento.

COMIENZA UN PROYECTO PILOTO PARA  
ESTUDIAR LOS MEJORES SISTEMAS URBANOS DE

DRENAJE SOSTENIBLE PARA MADRID NUEVO NORTE

   -  Consiste en la instalación de un jardín de lluvia de biorremediación y un pavimento
       permeable para retener los contaminantes que la lluvia arrastra por la calzada.
    - Durante un año se recogerán muestras de agua y se analizará su calidad. Los 
      resultados servirán para ayudar a definir las mejores técnicas de drenaje para Madrid
      Nuevo Norte.

El  objetivo es  recoger, limpiar e infiltrar no solo el agua de aceras y parques, sino también la escorrentía de lluvia procedente de las superficies viarias y aparcamientos. 
Los trabajos durarán unas 13 semanas y después el estudio piloto se extenderá aproximadamente un año para recoger y analizar las muestras y monitorizar los resultados.

   Se va a instalar un jardín de lluvia de biorretención y una superficie de pavimento de 
adoquín permeable en la confluencia de las calles de Agustín de Foxá y Mauricio Legendre
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